



## Protokoll der 1. Sitzung Sommersemester 2021



Datum: 08.04.2021

Anfang: 19:05

Ende:

Sitzungsleitung: Marten Zillmer

Protokollant:in: Jan-Hendrik Maiwald, Johannes Phan

Lektor:in: Yves Gäbelein

### Anwesenheit:

### Gewählte:

Ruth Brenner, Vanessa Wrobel, Yves Gäbelein, Linus Marquering, Marten Zillmer, Judith Leue, Anastasia Orlov (7)

**Kooptierte:** Esther Gedenk, Corvin Groß, Lars Bölscher, Noam Hipler, Philipp Binder, Sophie Korn, Thyra Albrecht, Frieda Bock, Johannes Phan, Clara Wegner, Ben-Lukas Koch, Erik Wolniczak, Helen Bartsch,

**Gäste:** Tobias Franz, Nina Kresse

Fachschaftsrat der  
Medizinischen Fakultät Magdeburg

39120 Magdeburg

Leipziger Straße 44 Haus 2

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

Telefon: +49 391 67-15164

Telefax: +49 391 67-15164

### Vorstand

Vanessa Wrobel (Internes)

Yves Gäbelein (Externes)

Linus Marquering (Finanzen)

Ruth Brenner (Öffentliches)

**Stimmenverhältnis X/Y/Z: X = Ja-Stimme, Y = Nein-Stimme, Z = Enthaltung**

FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke-Universität

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert. Bei Abstimmungen  
Meinungsbild in ()



## Tagesordnung:

### Top 1 Formalia

- Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung
- Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit
- Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung
- Top 1.4 Kooptierungen

### Top 2 Anträge

- Top 2.1 Antrag Kräuterbeet
- Top 2.2 Antrag Alumni-Tafeln
- Top 2.3 Antrag Modelle

### Top 3 Wahlen

- Top 3.1 W2 Professur Interventionelle Radiologie (multimodale Interventionen)

### Top 4 Sonstiges

- Top 4.1 Physikumsinfoabend
- Top 4.2 Lehrprobe Dr. Großer (Radiologie) 20.4., 15:30 Uhr
- Top 4.3 Gremienwahlen

### Top 5 Berichte

- Top 5.1 aus AGs/Projekten
  - 5.1.1 Dandy Club
  - 5.1.2 AG Antidiskriminierung
  - 5.1.3 AG Rücklagenabbau
- Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen
  - 5.2.1 Fakultätsrat
  - 5.2.2 neue ApprO

### Top 6 Termine

- Nächste Sitzung: 22.04.21
- RV-Ost: 16.4.-18.4.21



## Top 1 Formalia

### Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung

Marten übernimmt die Sitzungsleitung und beginnt die Sitzung um 19:05 Uhr. Als Lektor stellt sich Yves zur Verfügung und Jan-Hendrik übernimmt zunächst die Protokollierung.

### Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit

### Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung

Beschluss der neuen TO, einstimmige Annahme per Akklamation

### Top 1.4 Kooptierung

## Top 2 Anträge

### Top 2.1 Antrag: Kräuterbeet

Shana stellt einen Folgeantrag über 500€ und berichtet vom (bisherigen) Projekt. Judith fragt nach der weiteren Planung. Geplant sind zum Beispiel noch weitere Kräuter, bereits bestellt wurden: 2 Hortensien, eine Felsenbirne, eine Sommermagnolie und ein Hartriegel. Darüber hinaus noch einige Lavendel. Esther fragt, ob es sich um heimische Pflanzen handelt. Shana berichtet, dass bereits gepflanzte Pflanzen gut für heimische Insekten seien. Sie dienen als Futter, blühen auch lange, man könne auch noch ein Insektenhotel kaufen. Johannes fragt nach den Folgekosten. Sophie(?) meint, die Kosten seien am Anfang hoch, dann im Verlauf jedoch minimal. Vielleicht müsse man manche Kräuter ersetzen (z.B. Petersilie), teuer seien Bäume und Sträucher (diese sind nicht so pflegebedürftig). Jan fragt nach helfenden Händen für die weiteren Projekte.

Abstimmung: 7/0/0 (Meinungsbild: 18/0/1), 1 Gast

### Top 2.2 Antrag: Alumni-Tafeln

Ruth berichtet über das Projekt und stellt ein Angebot für die Tafeln vor. Die Alumnitafeln sollen bei der gleichen Firma bestellt werden wie die vorherigen und sollen angepasst hergestellt werden. Shana: wie werden die richtigen Namen herausgefunden? Ruth: von vor 3 aktuelle Liste, von vor 2 Jahren nicht, letztes Jahr ist wieder vorhanden. Ruth fragt, ob jemand den Jahrgang von 2019 kennt und eine Liste hätte. Marten meint, dass über die Altgewählten (Nanna, Hanno etc.) eventuell eine Liste organisiert werden könne. Jan verlässt die Sitzung um 19:35 Uhr und Johannes übernimmt die Protokollierung.

Abstimmung: 7/0/0 (Meinungsbild: 21/0/), 1 Gast

### Top 2.3 Antrag: Modelle

Aufgrund von der vergessenen Mehrwertsteuer stellt Shana heute einen aktualisierten Änderungsantrag auf 2266,95 Euro vor.

Abstimmung: 6/0/1 (Meinungsbild: 20/0/1), 1 Gast

## Top 3 Wahlen

### Top 3.1 Strukturkommission

Neben 3 aktuellen Vertreter\*innen wird eine weitere Person gesucht. Marten stellt die Kommission vor und es gebe etwa eine Sitzung pro Monat. Es besteht die Möglichkeit sich in Unter-AGs zu engagieren. Frieda stellt sich für die Wahl auf.

Abstimmung: 7/0/0 (Meinungsbild: 19/0/), 1 Gast



### **Top 3.2 W2 Professur Interventionelle Radiologie (multimodale Interventionen)**

2 Vertreter\*innen für die Berufungskommission werden gesucht. Am besten geeignet sind Menschen mit Interesse an der (interventionellen) Radiologie.

Marten erklärt die Berufungskommissionen: Auswahlverfahren mit Professoren, Studierenden und Mitarbeiter:innen. (Magdeburg sucht den Superprof)

Zeitaufwand: Voraussichtlich 3 Sitzungen in den nächsten 9 Monaten über Zoom.

Thyra und Frieda stellen sich für die Wahl auf.

Abstimmung: 7/0/0 (Meinungsbild: 18/0/2), 1 Gast

## **Top 4 Sonstiges**

### **Top 4.1 Physikumsinfoabend**

Vanessa hat im letzten Jahr den Abend organisiert und stellt diesen vor: Infoabend für das 2. Studienjahr über das bevorstehende Staatsexamen, wird normalerweise von FaRas aus dem dritten Jahr organisiert. Termin: Mai /Juni (die Klausurtermine meiden). Themen: Aufklärung über den Ablauf (schriftliches und mündliches Physikum), sie dürfen Ihre Fragen stellen und es ist auch ein bisschen Seelsorge für die Zweitis. Die Präsentation vom letzten Jahr ist noch vorhanden, es gibt ein how-to auf trello.

Esther und Tobi melden sich dafür. Anastasia fragt weitere Personen aus dem 3. Studienjahr. Lars steht als Kontaktperson zum 2. Studienjahr zur Verfügung.

### **Top 4.2 Lehrprobe Dr. Großer (Radiologie) 20.4., 15:30 Uhr**

Marten: Lehrprobe ist eine VL von einem/einer neuen Prof, Studierende sollen mithören und kurz Feedback geben. Im besten Fall Studierende, die auch Radiologie als Fach haben bzw. hatten. Es ergibt sich kein großer Zeitaufwand: nur die 45 Min. Vorlesungszeit und möglicherweise danach eine kurze Besprechung mit den anderen Teilnehmenden.

Es wird nochmal in der FARA-Whatsapp nachgefragt, da sich in der Sitzung keine Person gefunden hat. Ansonsten könnte im 3. Studienjahr nachgefragt.

### **Top 4.3 Gremienwahlen**

Es stehen für den FaRa 7 Personen und für den FakRa 4 Personen auf der Wahlliste (alle zusätzlichen Personen rücken nach bzw. können Referenten\*innen-Rollen übernehmen).

Marten hebt hervor, dass es besser ist, wenn viele Personen sich eintragen, damit man sich gegenseitig entlastet und unterstützt. Dazu lernt man Fähigkeiten im Bereich der Kommunikation, Organisation und Zusammenarbeit. Yves bekräftigt die Aussagen von Marten und betont auch, dass man dadurch auch in langfristiger Hinsicht mitarbeiten und gestalten kann. Die Altgewählten bzw. Mitglieder mit mehr Erfahrungen stehen bei Fragen, Sorgen oder Unsicherheiten zur Verfügung.

Thyra stellt die Frage, ob man bei der Aufstellung zur Wahl in beiden Rollen steht oder in diese Rollen getrennt voneinander sind. Die Wahllisten sind getrennt, wobei es in den Aufgaben auch Schnittmengen gibt, die eine gemeinsame Rollenübernahme befürworten. Marten schlägt vor einen Zoom-Meeting für Interessent\*innen zu veranstalten.



## Top 5 Berichte

### Top 5.1 aus AGs/Projekten

#### Top 5.1.1 Dandy Club

Anastasia und Nina sind als Vertreterinnen (local officers für Magdeburg) von Dandy Club (weltweiter Neurochirurgischer Verband) anwesend und stellen diesen vor. Es gibt drei verschiedene Arbeitsbereiche (Social, Research, Education) Unter anderem ein internationales Buchprojekt für Neurochirurgie (Deutschland für das Kapitel: "Spine"). Dazu gibt es ein Neurosurgical Colloquium und Symposien - ohne verbindliche Teilnahme. Nina stellt Ideen für die Lokalgruppe Magdeburg vor: Skillslab-Kurse mit neurochirurgischen Schwerpunkt, Case reports mit Ärzt\*innen der Neurochirurgie usw. Nächstes Event: 14.04. eColloquium zur Neuropädiatrie (Prof. Schuhmann aus Tübingen) Doctors Future: Nina und Anastasia stellen auch Doctors Future vor. Es ist eine Organisation von Map(?) für Orientierungshilfe bei der Auswahl des Fachbereiches. Sie organisieren kostenlose Vorträge von verschiedenen Fachärzt\*innen und bewerben Stellen fürs PJ und Ähnliches. Die Hauptvertreterin Nadine (hauptberuflich) könnte diese Organisation im FaRa vorstellen. Weitere Informationen: <http://doctors-future.de> Sophie fragt nach dem finanziellen Hintergrund. Nina erklärt, dass die Vorträge kostenlos ist und die Organisation sich durch die Werbung für die einzelnen Kliniken finanziert.

#### Top 5.1.2 AG Antidiskriminierung + Antidiskriminierungsbeauftragte

Marten berichtet: Es gibt eine Rollenbeschreibung für die Beauftragten, die auch per Mail herumgeschickt worden sind. Dabei ist es wünschenswert, dass es die Studierenden dieser Person ein Gesicht zuordnen kann. Er fragt, ob sich im FaRa Personen finden, die diese Rolle übernehmen können und wollen. Es ist weitere Öffentlichkeitsarbeit geplant mit Hilfe von Plakaten und Flyer, die über die Möglichkeiten und Infrastruktur aufklären. Dazu kommt, dass die bestehenden Strukturen der Universität stark verbessert werden sollen. Sophie erzählt von ihren Erfahrungen im PJ, dass sie Missstände und Vorfälle als Zeugin miterlebt hat und bittet darum auch Zeug\*innen mit einbezieht und dafür die passenden Strukturen schafft. Marten verweist auf die Umfrage von MediNetz und den krit. Meds, dass diese als Datengrundlage dienen kann. Esther berichtet, dass die AG auch plant einen Anonymen Kummerkasten einrichten will, wobei die genaue Umsetzung noch diskutiert wird. Sie appelliert an die AG zur Webseite, da sich ein Teil der AG Antidiskriminierung Arbeit auch online stattfindet. Linus gibt zu Bedenken, dass die Hemmschwelle für falsche Anschuldigungen sinken kann und dass das vermieden werden sollte. Esther antwortet, dass dieser Anonyme Kummerkasten auch mehr eine PR-Funktion übernehmen könnte. Marten schlägt vor, dass wir die Aufstellungen für Beauftragte bei der nächsten Sitzung zu wählen und bittet darum, dass alle bis dahin in sich gehen und sich überlegen diese Rollen zu übernehmen. Er verweist auf "Say it" - von den krit. Meds Hannover als weitere Informationsquelle.

#### Top 5.1.3 AG Rücklagenabbau

Corvin appelliert an die Gruppe, dass weiterhin nach Möglichkeiten gesucht wird, den Campus zu verbessern und zu gestalten. Die Prototypen sind bestellt und kommen voraussichtlich in 10 Tagen an. Es wurde mit der Verwaltung und dem Hausmeister kommuniziert. Als ersten Probe-Ort wurde die Bibliothek gewählt. Ben berichtet, dass sich bezüglich der Sportanlagen noch nicht besprochen wurde. Die Bibliothek hat sich gemeldet und es gibt am 12.04. eine Besprechung um den Vorraum.



Shana korrigiert, dass es einen Termin mit der Verwaltung gab, dieser aber krankheitsbedingt ausgefallen ist.  
Corvin schlägt vor, die Hygiene-Spender mit FaRa-Stickern zu verschönern.

## **Top 5.2 aus Kommissionen/Fakultätsrat**

### **Top 5.2.1 Fakultätsrat**

Marten berichtet vom FakRa. Ein neuer Prof. für Psychosomatik sei gefunden worden. Die Einschätzung stehe noch aus. Es gebe ein neues Nachweisblatt für das PJ, sodass nicht mehr das Logbuch beim SDeK abgegeben werden muss. Zudem gebe es auch ein neues Handbuch für Prüfungen (erstellt von AG Qualitätssicherung und Prüfungen). Es sollte beobachtet werden, ob und inwiefern sich Prüfungen dadurch verändern. Prof. Heinze (Ärztlicher Direktor) berichtete über die Gestaltung der Zukunft, die Ausschreibung hinsichtlich des Hauses 60c und die Zentralisierung der Klinik zur weiteren Kostenoptimierung. Yves fügt hinzu, dass es auch die Möglichkeit gebe die Sitzungen bei YouTube als Stream mitzuverfolgen. Was die Impfungen der Studierenden angeht, so seien die politischen Entscheidungen abzuwarten, sagt Marten.

### **Top 5.2.2 ÄAprO**

Marten berichtet, dass die Infoveranstaltung der ÄAprO stattgefunden hat und sich danach 8 Arbeitsgruppen gebildet haben, die sich auch schon getroffen haben. Er appelliert, dass sich Studierende bei den Arbeitsgruppen mit einsetzen und engagieren. Bei Moodle gibt es einen neuen Bereich: News in der Lehre (unter: Studiendekanat). Dort kann man die Arbeitsgruppen einsehen.

## **Top 6 Termine**

- Nächste Sitzung: 22.04.21
- RV-Ost: 16.4.-18.4.21

Marten beendet die Sitzung.